

藤田孝典さん

関西圏大学有志の会が共同集会

6.26 関学・上ヶ原
事務局・岩佐卓也 神戸大学准教授にインタビュー

新社会兵庫

No.472号



岩佐卓也さん

関西圏の21大学の安全保険関連法に反対する有志の会が共同して6月26日、関西学院大学上ヶ原キャンパスで「この国に未来を築こう—安全保険関連法に反対する関西圏大学有志の会共同集会」を開く(別掲)。この集会を主催する実行委員会の事務局を担当しているのが神戸大学の岩佐卓也准教授。昨年夏、安保関連法案に反対して、神戸大学で集会を呼びかけ、「神戸大学平和フォーラム」の結成に尽力された方だ。今回の集会開催の経緯や意義などについてお話を伺った。

【編集部】

まず去年のことから話すと、安保関連法案に反対していろいろな大学で「有志の会」ができた。別にどこからか指示があったわけではなく、それぞれ

の自発的な取り組みとして始まった。会の結成、集会の開催、声明の発表など、一気に広がった。まさか自分が神戸大学でやることになるとは思つ

ていなかつたが、神戸大学でも集会を呼びかけたところ、200人ほど人々が集まつた。各大学の運動はその後もさらに広がつた。これほど運動が広がることは予想していなかつた。

もちろん、根本には法案があまりにひじょうにうことがあるが、今の大學生の置かれた位置を考えるとこの運動にはたいへん意義がある。

実は、いま全国の大学は試験にさかれられていて危機にあると言つても過言ではない。「世界大学ランキング」のなかでどれだけ高い位置に登るかが各大学の最優先の目標にされている。予算配分

にも影響している。各大学は「生き残りのための改革」を次々とやらないではない。それは学生や社会のためにという観点ではなく、学生や教職員そっちのけで断行され、また大学同士、学部同士、教員同士が競争させられている。学問の自由や大学の自治など、うものはますます軽視され、無視されている。

そのような中で昨年の各大学の安保反対運動が出てきたことだ。まだ大學生は生きている感じだ。批判的な知性・良心の拠点として自分たちが社会に対して発言していく意味は非常に大きいと思う。

安保法案は通つてしまつたが、それで終わりではなく、そのあとも大学運動が継続していく。神戸大学では「神戸大学平和フォーラム」を結成し、安保法制の廃止へむけた新年会や学習会などを開いてきた。各大

学の有志の会の活動はさまざままで、学習会を頻繁に開いてみると、NPOもあれば、個人中心で活動しているところもある。他の大学でのやり方も学べる。

そうしたなか、安保法制反対の世論を一度盛り上げてこようと、今回

の集会が企画され、今度は賛成でやろうという感じになつた。やはり、何

もしなければ、安保法制に対する反対の声は小さく、弱くなつてしまい、これほど問題のある法律論がなされてくる。メーリングリストに参加することで、関西圏の大学の運動全体の一体感や運動の継続性を実感できる。

(奥山)

批判的知性と良心の拠点として

この国に未来を築こう— 安全保障関連法に反対する関西圏大学有志の会共同集会

- 6月26日(日) 13:30~17:30
- 関西学院大学上ヶ原キャンパスC号館101教室(阪急電鉄今津線甲東園駅よりバス5分、徒歩12分)
- 集会内容: 第1部: 講演『永続敗戦レジーム』を終わらせよう!白井聰さん(京都精華大学専任講師)/第2部: 各大学有志の会、安保関連法案に反対するママと有志の会@兵庫ほか リレートーク
- 主催: 「この国に未来を築こう」実行委員会(共催: 21大学有志の会)
- 連絡先: 岩佐卓也(神戸大学)
iwasa@kobe-u.ac.jp